

# **Tercera Cumbre Iberoamericana Migración y Trata de Personas**

Ciudad de México  
3 y 4 de septiembre de 2019

## **Acción a implementar por parte de la Red sobre Migrantes y Trata de Personas de la Federación Iberoamericana del Ombudsman (FIO) respecto de las causas y orígenes de la migración**

Única. Realizar un estudio, buscando apoyo en la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), para exponer profundamente las causas de la migración, centrándose en primer lugar en las que tienen que ver con la pobreza, la desigualdad, la violencia, la discriminación, la desposesión de territorio y cambio climático; así como con la falta de oportunidad laboral y desarrollo económico; y, en segundo lugar, en las relacionadas con el desplazamiento forzado interno,<sup>1</sup> con especial referencia a la violencia, los desastres naturales y los cambios climáticos.

---

<sup>1</sup> Al respecto puede verse la “Declaración de México sobre Desplazamiento Forzado Interno” firmada el 24 de agosto de 2017 por distintas organizaciones nacionales e internacionales de derechos humanos, agencias del Sistema de las Naciones Unidas y órganos del Sistema Interamericano de Derechos Humanos, entre otros actores relevantes, disponible en <http://forodfi.cndh.org.mx/Content/doc/Informes/Desplegado-milenio.pdf>